

19. Juni 2024

## **Raiffeisenbank Region Schwanenstadt: Engagement für den Klimaschutz als neuer Klimabündnis-Betrieb**

*Schwanenstadt – Die Raiffeisenbank Region Schwanenstadt setzt sich mit zahlreichen Maßnahmen aktiv für den Klimaschutz ein und kombiniert nachhaltige Maßnahmen mit wirtschaftlichem Erfolg. Das freut auch Umwelt- und Klimalandesrat Kaineder: „Wir sind stolz darauf, die Raiffeisenbank Region Schwanenstadt als neuen Klimabündnis-Betrieb begrüßen zu dürfen. Die Bank zeigt, dass Klimaschutz und wirtschaftlicher Erfolg Hand in Hand gehen.“*

Die Raiffeisenbank Region Schwanenstadt hat bereits einen eigenen Nachhaltigkeits-Beauftragten bestellt, der die Klimaschutzagenden koordiniert: die Bankstelle wurde 2008 generalsaniert, um den Energieverbrauch zu senken, bezieht Ökostrom und betreibt eine PV-Anlage mit einer Leistung von ca. 18,8 kWp, die zur Reduktion von CO<sub>2</sub>-Emissionen beiträgt. Für Dienstreisen steht ein E-PKW zur Verfügung und Mitarbeiter:innen können an der Jobrad-Initiative teilnehmen. Sichere und moderne Fahrradständer fördern zudem die umweltfreundliche Anreise. Die Beschaffung erfolgt vorzugsweise von regionalen Partnern, um lokale Wirtschaftskreisläufe zu unterstützen.

Zukünftig plant die Raiffeisenbank Region Schwanenstadt weitere Maßnahmen, um ihren Beitrag zum Klimaschutz zu verstärken. Ein Klimaschutzleitbild wird auf der Website veröffentlicht, um das Engagement der Bank öffentlich sichtbar zu machen. Die fortlaufende Schulung und Bewusstseinsbildung der Mitarbeiter:innen zum Thema Klimaschutz ist ein zentraler Bestandteil der zukünftigen Strategie. Die Umstellung auf ein klimafreundliches Heizsystem und die fortlaufende Energiebuchhaltung mit dem Ziel der Energiereduktion stehen ebenfalls auf der Agenda. Ein Energieausweis wird erstellt, um den Energieverbrauch weiter zu optimieren. Der Anteil der klimafreundlichen Mobilität bei den Arbeitswegen der Mitarbeiter:innen soll erhöht werden. Zudem werden nachhaltige Beschaffungskriterien ausgearbeitet und der Papierverbrauch durch fortschreitende Digitalisierung gesenkt.

*„Mit diesen Maßnahmen unterstreicht die Raiffeisenbank Region Schwanenstadt ihr starkes Engagement für den Klimaschutz. Die Partnerschaft mit dem Klimabündnis OÖ unterstreicht das Klimaschutzengagement beider Unternehmen und wird hoffentlich auch viele weitere Betriebe dazu inspirieren, die Chancen des europäischen Green Deal aktiv zu nutzen. Mit Unterstützung unserer Expert:innen verbessern Klimabündnis-Betriebe ihre Klimabilanz, stärken ihre Wettbewerbsfähigkeit und sichern zukunftsfähige Arbeitsplätze“, freut sich Norbert Rainer, Geschäftsführer des Klimabündnis Oberösterreich.*

Bildtext: Norbert Rainer, Mag. Elisabeth Lanzer, Roman Wolfsteiner, Peter Mair und LR Stefan Kaineder

Foto: Klimabündnis OÖ